

# いこいの村 波多野ミズ故

題字 とくらの家

2015年(平成27年)6月20日発行

第397号

発行責任者

編集

いこいの村聴覚言語障害センター

所長 岩本 幸子

いこいの村編集委員会

〒629-1242

綾部市十倉名畑町久瀬谷2番地

TEL (0773) 46-0101

FAX (0773) 46-0610

<http://www.kyoto-chogen.or.jp/ikoi>



## 『とくらの家』で



味噌作り！

み  
そ

「いの家の暮らしを『いの家』じゃん物語に」  
昔ながらの生活の一つとして、  
皆さんと味噌を作つてみる」  
とにしました。

「今から味噌を作ります。  
皆さん教えて下さーい」

と声かけすると、

「えへ、したじとないな~」

と叫われながらも、途中から  
「ねはな、毎年いつもやって作  
つていたんやで」

と思い出話が始まります。

「いつもして味噌は出来上がり  
ましたか、食べ頃になるとまで  
半年ほどかかります。

「次は何を作りましょうか、  
この季節には昔は何を作られ  
ていたのですか」

と尋ねると、皆さんの顔がと  
びきりの笑顔になり、昔の樂  
しい話が次から次へと続きま  
した。

(いこいの村・とくらの家)

白子 操





## お米販売終了のお知らせとお礼

多くの皆様にご利用いた  
だいてきましたお米の販売事  
業を、今年の10月をもって終  
了することになりました。

栗の木寮のお米販売は、平  
成19年から開始しました。  
地域の方々が大切に育てた  
お米を栗の木寮で精米し、販  
売しています。

体力のある仲間(利用者)  
が中心に担当していましたが、  
仲間の高齢化などの理由で、  
精米や運搬が困難となっていました。

しかし、仲間として「作  
業」は互いの存在を認め合  
評価し合える大切な仕事です。  
高齢になつても「働きたい」  
という意欲を持ち続けている  
仲間が大半です。高齢になつ  
ても、一人ひとりの体力に合  
わせて担つていただける作業  
内容を現在検討しています。



ひとつひとつ丁寧にピーマンを磨きます！

## 栗の木寮の原点「農業」

栗の木寮が開所以来、大切  
に継続している作業が「農業」  
です。地域の畑をお借りして  
野菜づくりに取り組んできま  
した。

昨年は、初めて万願寺の栽  
培に取り組み、多くの皆様に  
購入いただき、新たな栗の木  
寮の看板野菜となりました。  
ピーマンは毎年500本を定  
植しています。作業は農業班  
だけではなく、栗の木寮の仲間

体力的な負担は軽減されます。  
また、たかの里の温室フー  
ルを改修して行っているため、  
雨天でも作業が可能です。

栽培については、京都市伏

見区で「おべただぱいさん」を  
始め奥田容彦さんを中心に  
サポートしていただいている  
す。

今後、無農薬のバラ栽培が  
仲間と皆様との交流のひとつ  
として、また栗の木寮から皆  
様にお届けする新たな商品と  
して、広がっていきたいを願  
っています。

栽培で収穫、磨き、選別と役  
割分担をし、これまでと同じ  
数を京都生協様に納品する予  
定です。

## 無農薬バラの栽培開始

そして、やむむとの新た  
な取り組みが無農薬バラの栽  
培です。無農薬バラの栽培は  
これまでの農作業と比べると



仲間みんなでバラを定植しました。

## 介護のワンポイント

### 『パッドの貼り方のコツ』

お年寄りの方の状態、体形  
異なつておます。排尿量にあ  
ったパッドを選らじとが漏れ  
の防止につながります。

そして、パッドを貼る際  
に紙パンツ、ねむつの内側に  
あるキャスターを立ててキャザ  
ー内にパッドを納めるように  
します。

また、たかの里の石窯パン  
ルを改修して行っているため、  
雨天でも作業が可能です。

女性は幅広の方をお腰側に、  
男性は幅広の方をお腹側に  
します。

片方が幅広いパッドの場合、  
どう、たかの里の石窯パン  
ルを使つた体験などを企画して  
いへ予定です。

お米販売を支えて下さった  
皆様、長い間ありがとうございました。

お年寄りの方をお腰側に貼  
る場合は、その場合は、  
体とパッドの間に隙間が出来  
ないようじ体に添わせて貼  
るよむじします。

女性は幅広の方をお腰側に、  
男性は幅広の方をお腹側に  
します。

夜間、寝返りをうつたり横  
向かうなります。その場合は、  
体とパッドの間に隙間が出来  
ないようじ体に添わせて貼  
るよむじします。

パッドの選び方等で「不明

な事があれば、といひ福祉セ

ンターでお気軽」相談く  
ださい。

収穫後は、バラジャムやバ  
ラティーとして楽しむことが  
できます。

(いこいの村・栗の木寮  
前川 恵子)